

## 中屋宏二（33）

無所属①・廿枝



1番

により塗水がまじり、真水ではないくなっている。人間が生きて行くため、生活のためには飲料水や産業用水としての水の確保が今後大切である。

### ③産業問題

田園都市と言われてきた南国市であるけれども、現在の農家を見ても、子弟のほとんどが二次産業や三次産業へ勤めているようである。農業後継者問題も大きな課題

①教育問題  
子どもたちは「やれ勉強だ勉強だ」と毎日学校、夜は塾に、受験勉強に追われている。これで将来の南国市や國、県にならう人々の育成ができるだろうか？

マイホーム主義とか自己中心主義になりはしないだろうか。また今の子どもは、昔にくらべて連帯感がないように思われる。もっとのびのびとし、教育本来の目的の「社会に役立つとか、人間として自己形成を行う」といったあたり方でありたい。そのためにも市長の言われる南国市には普通高校がないのでぜひ建てたいとの考えには、まったく賛成で実現したいものです。

### ②水問題

日本は雨が多く水は余るくらいあるように思われるがちだが、北部は山の開発によって不足し、南部海岸地帯は多量の地下水汲み上げ

市発足以来、早いもので二十年。豊かな田園都市を求めて発展してきましたが、農業を取りまく環境は現在大変悪く、中でも石油情勢の悪化や水田再編事業などを考えると、田園都市を目指す南国市にとってこの八十年代は大変な時代だと思います。八十年代の暮れに当り市執行部や議会はもちろんの事、職員や市民をあげて市発

展のため創意と英知を集めなければならぬと思う。

私はこのような時代にこそ、将来はない大きな企業のいくつかはないだろうか。そして地場産業の発展と共に、一次産業、二次産業、三次産業とバランスのとれた今後の開発の必要性を思う。

④ミリ映画の制作、バレー、ソ

フト

⑤愛、慈悲寛大、自己反省

⑥花木いじり、旅行

⑦人事を尽くして天命を待つ

⑧後継者のためにも産業振興を図り、今まで以上の予算措置の必要性を痛感する。

また空港の拡張に伴う周辺整備事業も農業の基盤整備に力を入れ、空港周辺の農業などのように整備するのか地区住民との十分な対話の中で開発、促進さすよう望む。

### ②財政の健全化

一般会計の赤字は無くなりつつある様に聞いておりますが、その半面公社の赤字が大変多くなっています。今後公社所有の処分で生きるのは売却し、またいろいろな面でも節約努力しながら財政の健全化を図ることが大切です。

③教育環境の整備

市内の学校や保育所など、教育環境の充実は大切です。財政的な難問がありますが、教育行政こそ

百年の大計をたてなければなりません。

大蔵小学校の例を考えてみましても児童数は毎年増加しており、長期になる学校改革運動も具体的な計画ができませんので校下民間的な計画性を持ったものにすべきだと考えます。

④人事を尽くして天命を待つ

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続けたい意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑤花木いじり、旅行

⑥人事を尽くして天命を待つ

⑦人事を尽くして天命を待つ

⑧後継者のためにも産業振興を図り、今まで以上の予算措置の必要性を痛感する。

また空港の拡張に伴う周辺整備事業も農業の基盤整備に力を入れ、空港周辺の農業などのように整備するのか地区住民との十分な対話の中で開発、促進さすよう望む。

⑨花木いじり、旅行

⑩人事を尽くして天命を待つ

⑪南国市の発展基本

南国市は歴史と伝統的文化発祥の地で、温暖な気候と広大肥沃な土地をもち、物部川、国分川の豊富な水のため自然条件に恵まれた田園都市で、この特長を生かした農業の発展とともに、地域の構造変化とともに開発に伴う人口増が予想されるので、環境保全に努め、住宅、産業、学園都市づくり、レ

クレーション、スポーツの場として調和のとれた伝統ある田園文化都市に発展することを基本とする。

②教育問題

基礎学力と体力の向上を考え、四十学級の実現と校舎新改築を含めた環境整備特に空港拡張ジエット化による騒音対策に万全を期すこと。

③農業問題

市街化区域内の農地約一〇〇haの大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

④人事を尽くして天命を待つ

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑤花木いじり、旅行

⑥人事を尽くして天命を待つ

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑦人事を尽くして天命を待つ

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑧人事を尽くして天命を待つ

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑨花木いじり、旅行

⑩人事を尽くして天命を待つ

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑪花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑫花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑬花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑭花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑮花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑯花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑰花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑱花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑲花木いじり、旅行

百年の歴史と伝統的文化発祥の大半は優良農地である。農業を続ける意欲のある人は、各種補助事業の制約と税金面で恩典がないので、行政の暖かい配慮が必要であると思う。農振地域一五七〇以外、うち農用地二九〇〇haを設定期的な計画性を持つたものにすべきだと考えます。

⑳花木いじり、旅行





(4) 公立乳児保育所の実現。

(5) 福祉切り捨てが自民党政府によつてなされようとしているが、

老人、乳児医療費の無料化を継続

發展させる。

■若者と語ること・生花

■自由と独立ほど尊いものはない

真実は必ず勝つ

## 小沢正澄（47）

日本共産党④・上末松

約三十億円に達する開発公社の膨大な赤字を一日も早く解消しなければなりません。

したがつて、このなかで売却することのできる市有地、比江山は地元の同意を得て売却し民主的に活用することです。

私は、土佐国御跡を保存し、関連して比江山は一部は運動公園として残しながら史料館を建て、全体を県立歴史公園として県に買取ってもらうよう主張します。

周辺を桜並木にすれば県民、市民のいこいの場として、また観光資

源としても活用できるし、財政再建にも役立ち、まさに一挙両得ではないでしょうか。

残る十七億円の赤字は、遊休地の処分や県外製鉄大資本にタダ同然に運び去られている地下資源、石灰石に適当な鉱産税を課税し、固定資産税の超過税率を逐次減税し市民の負担を絶減しながら財政再建を進めます。

■空港問題

空港周辺には大学、高専、小中学校、保育所、病院をはじめ人家が数多くあり、ジェット機の就航は市民に騒音公害の苦しみを与えます。現在の騒音対策を後回しにした国、県の権力的な拡張業務は問題です。空港の整備は、市民の意見を尊重し民主的に進めるべきです。騒音から市民生活を守るために万全の対策を進め、周辺整備は生活密着型に充実させます。

■公正民主の同和行政確立

特定団体に偏向した乱脈、不公平な財政事情である。北部運動公園は市民の要望を最大の用地として購入した比江山は木材闇地として売られる事になつてゐるが、市長はじめ執行部は最大の努力をして赤字の解消に取り組まなければならぬ。しかし、地元住民の要望に良く応えて、納得のいく解決をすることが大切である。

また、市有地の中で必要な土地は別として、遊休地は早く処分をして一日も早く財政の再建をする事が大切である。

■部落問題

人間は法のもとに何人も差別が生じてはならないが、殘念ながら金銭的に差別問題が後をたたない。

本市においても数件の差別事件が発生している。長い歴史の中で誤った考え方をもつてゐる人の考え方

■読書、スポーツ、将棋

■真実一路

路など重要な事業が数多くあるが、鉈江農機の問題もあり、地場産業の再建により関連企業の労働者の生活の安定をはかると同時に、公害のない企業を誘致して失業者に職をあたえる事が大切である。

■讀書

■初心忘るべからず

■地場産業と失業問題

本市には空港、阿佐線、北部道

無所属⑤・東崎

が、学校教育、社会教育を通じ一日も早く、差別のない世の中にすむ努力が必要である。

■地場産業と失業問題

本市には空港、阿佐線、北部道

路など重要な事業が数多くあるが、鉈江農機の問題もあり、地場産業の再建により関連企業の労働者の生活の安定をはかると同時に、公

害のない企業を誘致して失業者に職をあたえる事が大切である。

■讀書

■初心忘るべからず

■地場産業と失業問題

本市には空港、阿佐線、北部道

無所属⑤・物部

ている。本年度当初予算林業振興費（一般財源）は六十八万八千円、山林面積五千八百町歩を見あわせると、これでいいのかと思います。

### ③人件費問題

本市の人件費は、今まで市税と同額であったものが、五十三年度当初予算、市税十五億六千二百五十万円に対し、人件費十五億八千四百万円、五十四年度は市税十六億五千八百万円、人件費十七億六千七百万円となつた。

過日の新聞によれば、地方公務員の給与は国家公務員のそれを、七・三倍上回っている。そうだが、これは国民の批判が強い。本市はさらに増員をしている。民間の涙ぐましい努力をみてこれでよいのか、人件費を歳取額内に留める鉄則を打建るべきです。当局の勇断を望みます。

### ②読書、体操

③○善を行ひ悪事せず善を楽しむ  
④○病なくして快く樂しむ  
⑤○命長くして久しく樂しむ

貝原益軒 養生訓  
花は清香によって愛され、人は信義によって榮える。

### 松木一郎（59）

無所属⑥・里改田

27番



を推進することによって、中央の商店街も共に栄える産業の振興を図りたい。

### ③農業生産に留意すべきであろう。

特に空港拡張に協力された周辺都市として発展するためには……

### ①広域都市計画を早急に実施に移したい。

空港周辺整備、高速道路、広域農道などの国営、県営事業の機会をうまくかんで巧みに利用して農道網の整備と同時に市民生活に直結する海岸線の下水排水の処理、流域下水の促進、屎尿処理場の建設を早急に解決し、一日も早く健康で文化的な市民生活ができるよう、都市計画を推進したい。

### ②強力な産業の振興を図りたい。

本市を早く力強い豊かな町にするためには古くから石灰工場や農機具会社があり、これら地産業の火を消すことなく中小企業の育成強化に努めたい。また、県下で最大の生産力を持つ農業は、米作の大規模反復栽培における石油の確保難が大きくクローズアップされ、厳しさが加えられている農民に、立地条件の利用、基盤の整備を一層促進し、夢と希望のもてるきめ細かい農政

■再選された市長の政治姿勢は三本柱、すなはち財政再建、空港、同和問題が目標とされているが、私は、これに都市計画、終末処理施設（屎尿処理場）の恒久施設の早期建設を加え五大目標としたい。

### ①財政再建問題

山債と債務負担行為など借金を合計すると約八十六億六千大方円ほどあります。そのなかで兩公社の未払金約三千億円を支払いする年次計画を樹立すること、また借入金利子の引下げについて関係金貸機関と話し合うこと。

### ②空港問題

空港拡張により迷惑のかかる関係市民の皆様のため、できるだけ早期に周辺整備事業の完成を急ぐべきであり、また対象地域を市民の要望どおり拡大すべきである。

### ③同和問題

同和問題は特別措置法にもあるごとく国民的課題でもあり、市民の理解と協力により一日も早く解決すべきであるが、特に行政執行者は積極的ないもう運動と同和策事業の推進を図るべきである。

### ④都市計画事業

南国市は市制施行すでに二十年となるが、用途地域の線引きはしたもの、市街化区域内の区画整理事業が全くされてなく、無秩序に住宅が建設されて街路も新設改良

現在は黒竜の向山に原始的方法で市有林に穴を掘つて浸透方式で処理され、地元黒竜の住民の皆さんに迷惑をおかけしています。一日も早く用地の選定をして、恒久施設をつくり、近代的な文化生活ができるよう微力をつくしたいと思っています。

### ②歴史流語曲

うき事のなお此の上に積れかし限りある身の力ためさん

### ⑤終末処理施設（屎尿処理場）の建設

現在は黒竜の向山に原始的方法で市有林に穴を掘つて浸透方式で処理され、地元黒竜の住民の皆さんに迷惑をおかけしています。一日も早く用地の選定をして、恒久施設をつくり、近代的な文化生活ができるよう微力をつくしたいと思っています。

## 議会の豆知識

に関すること。

### ④その他

◎吉村雅男・○土居菊雄・橋本二三・浜田健夫・島内正雄・堀川和夫・溝瀬正・中屋宏

▼市にその議事機関として議會を設置する。

▼市議員は市の住民が直接選舉する。

■地方自治法、市条例

▼市に議会を置く。

▼市議員の定数――人口五万未満の市に該當するため三十人。

議員の増減は、著しい人口の増減があつた場合、条例に基づいてできる。

▼市議員は個人として、地方公共團體に対し主として請負をする法人の役員になることを禁止する。

①条例の設置、改廃。

②予算の決定と決算の認定。

③地方税の賦課徴収分担

金使用料、手数料の徵收

### 【総務】

■高知空港対策調査特別委員会

## 市民のみなさんへ

委員は次のとおり。○印は委員長、○印は副委員長。

◎吉村雅男・○今井成子・竹田邦明・溝瀬正・島崎俊一・高島秋水・高島邦明・溝瀬健夫・松木二郎・北岡益貴・森尾稔・岩原榮喜・島内正雄

○門田益治・○今井成子・竹田邦明・溝瀬正・島崎俊一・高島秋水・高島邦明・溝瀬健夫・松木二郎・北岡益貴・森尾稔

○鈴木一三・○堀川和夫・幸重・大曾根・小沢正澄・井上徳

・竹内淳輔・小沢正澄・島崎邦明・溝瀬健夫・松木二郎・北岡益貴・森尾稔

・岩原榮喜・島内正雄

### 【議会が開かれるまで】

▼市長が例年の日程を参考にして招集日を仮設定、各課からも議案などを調整します。

▼開会日の約十日前に正式に決定し、一週間前に告示するとともに、議案などを各議員に送付します。

▼市議会は、開会日前日に議会運営委員会を開いて、一般

決議するところによります。

以上が定期会の通常の手続

きです。このため議会の日程を広報紙で事前にお知らせす

ることができません。

このように、私たちの市政会は市民の代表機関です。みんなの生活をよりよくするため関心をたがめましょう。

【広報委員会】

## 野口幸重（65）

無所属⑥・岡豊町江村

「回答なし」

## 橋本一三（67）

無所属⑥・稻生

「回答なし」

## 市民のみなさんへ

議会はだれでも自由に傍聴でき

ます。市民のみなさんも、一度傍聴してみてはいかがでしょうか。

残念なことに、今回は全員のご意見を掲載することはできません。その他は全部の課題が重

要でなかなか順位がつけられませ

ん。

以上が定期会の通常の手続

きです。このため議会の日程を広報紙で事前にお知らせす

ることができません。

このように、私たちの市政会は市民の代表機関です。みんなの生活をよりよくするため関心をたがめましょう。

【広報委員会】